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“听得懂话”的女发型师晓华：

想找个单纯、真心的人，把手艺传下去

女司机一周涨粉百万，网友质疑摆拍
“大货车撞劳斯莱斯”当事双方做出回应，警方介入调查

记者：您想收徒弟吗？
晓华：收徒？当然想啊！我一直

想找一个像我一样单纯、真心的人，
把这份对理发的热爱传递下去，我
觉得是一件很有意义的事情。

记者：您怎么看待这次走红
网络？

晓华：其实挺意外的。我只
是做着自己喜欢的事情，没想
到会引起这么多人的关注。
但我还是会保持初心，继续为
大家服务好。

记者：向太陈岚公开表
示希望您能为自己的儿子
向佐理发，为他打造一个适
合他的发型。

晓华：感谢向太的认
可，欢迎向佐来怀化玩，顺便
来找我剪头发。我的技艺有
限，应该谈不上什么设计，应
该是给他修一下，尽自己最大
的努力，和他沟通好，为向佐
打造一个既时尚又符合他个
人风格的发型。

记者：对于未来，您有什么
打算吗？

晓华：我还是会坚守在这个
社区，继续为大家理发，希望大家
在关注我的同时，也多关注怀化
的美食和非遗，多来怀化玩！

据潇湘晨报

“我们都喜欢她，脾气好性格好，我还要我表妹多向她学习。”11月11日下午，记者联系上发
型师晓华的房东易爱民，对方表示，晓华已经在位于湖南怀化的长泥坡社区剪了十多年头发，
与自己签了10年合同，房租定为1400/月，每三年递增100/月。

近日，晓华这位“听得懂话”的女发型师在网络上迅速走红，成为大家口中的“人民理发
师”。带着对这位传奇理发师的好奇与敬意，记者走进了李晓华所在的靓点理发店，一探究竟。

“胖妹”的温暖笑容：
社区的理发传奇

11月11日清晨，当记者来到靓
点理发店时，门口早已排起了长队，
顾客与同行慕名而来，只为一睹晓
华的风采。房东易爱民告诉记者，
大家都亲切地称呼李晓华为“胖
妹”，这不仅是因为她略显圆润的身
材，更因为她那颗温暖如春的心。

“胖妹可是我们一家人的榜
样，”易爱民笑着说，“她勤俭持家，
每天笑眯眯的，让人看了就心情
好。”在易爱民的记忆里，晓华已经
在这个社区剪了11年的头发，从隔
壁的门面到现在的靓点理发店，她
见证了胖妹一步步的成长与坚持。

“我们家也去过她店里剪头
发，”易爱民补充道，“手艺好，价格
还实惠，关键是服务态度好，总能听
懂我们想要什么发型。”

谈及房租，易爱民表示，她和晓
华签订的合同是 10 年，一个月
1400元，每三年涨100元。“这样的
价格，在现在可是很难找了，但胖妹
一直守在这里，没想着涨太多。”

坚守十一载：
理发店的温情岁月

走进靓点理发店，一股温馨的
气息扑面而来。墙上挂着各式各样

的发型图片，而晓华正专注地为顾
客修剪着头发。她的手法熟练而细
腻，每一个动作都透露出对这份职
业的热爱与执着。

“我在这里开店11年了，”晓华
微笑着告诉记者，“我喜欢这个社
区，喜欢这里的顾客，他们就像我的
朋友一样。”

谈及坚守的原因，晓华的眼神
中充满了坚定：“我想找一个像我一
样单纯、真心的人，把我的手艺传下
去。”她表示，自己一直想找个徒弟，
把这份对理发的热爱传递下去。

为了满足更多顾客的需求，晓
华理发店还更改了取号规则。“现在
突然的爆红，让很多慕名而来的顾
客通宵排队太辛苦了，”她解释道，

“现在我们规定头天晚上10点可以
提前取第二天的30个号，这样大家
就不用那么累了。”

她凌晨3点才睡，早上7点就要
起来送小孩上学，但她的脸上总是
挂着那温暖的笑容，仿佛疲惫从未
侵袭过她。

理发师的公益情怀：
温暖大学生的心

晓华的理发技艺不仅赢得了社
区居民的喜爱，还引起了社会的广
泛关注。近日，怀化市鹤城区美容
美发协会宣布将为大学生提供免费
理发服务，这一消息迅速在各大校

园内传开。
11 月 11 日下午 2:30，来自怀

化学院的10名学生来到了晓华理
发店前。

“我要剪一个超级无敌
爆炸帅的发型！”几名大
二的学生告诉记者，
最近老是在网络
上刷到发型师
晓 华 ，听 说
只 要 来 打
卡并且带
上学生证
就有这样
的福利，就
迫 不 及 待
地来尝试。

其中，还有两名外国留
学生——来自俄罗斯的安德
烈和来自斯里兰卡的田文。
他们兴奋地坐在镜子前，期
待着自己的新发型。

“我的头发一个月没剪
了。”安德烈兴奋地说，“听
说中国理发师的手艺很好，
我就报名了。”

经过一番精心修剪，安
德烈和田文都收获了满意的
发型。“太棒了！”他们不约
而同地赞叹道，“理发老师
不仅技艺高超，还非常细
心，让我们感受到了怀化人
的热情。”

突然爆红背后的坚守初心

对话晓华

事故现场截图

近日，广州市海珠区一辆大货
车撞上一辆粤港澳三地牌照的粉色
劳斯莱斯，此事的发展引发持续关
注。不少网友质疑此车祸是剧本，
有摆拍之嫌。

11月12日上午，大货车司机李
先生回应记者采访称，车祸发生之
前，他与开劳斯莱斯的女司机及其
家人并不相识，车祸是真实发生
的。最近因为网友的质疑，他接到
了不少网暴电话，“一天接几十个网
暴电话，我已经两天没有出门了。”

海珠区交警大队工作人员表
示，他们已收集关于该起事故的相
关材料和证据，转交给相关部门调
查处理。

劳斯莱斯女司机一周
涨粉百万

11月 4日晚，一位网友在社交
平台分享了一段视频，视频中一辆
绿色大货车与粉色劳斯莱斯相撞，
劳斯莱斯的车牌是广州、香港、澳
门三地车牌，其车头受损，保险杠
脱落，而女司机却淡定地站在车前
拍照。“改变不了事实，那就坦然接
受。”该网友发布视频时写道。

由海珠区交警大队出具的该起
交通事故认定书显示，当事人A驾
驶甲车（货车）由北往东行驶，当事
人B驾驶乙车（劳斯莱斯）由南往
北行驶，因当事人A实施驾车调头
时大意疏忽，没有注意动态有其他
妨碍安全驾驶的违法行为，造成相
撞事故。货车方负全部责任。

一时间，不少网友对该起事故
中负全部责任的大货车司机心生
同情，担心其收入不足以支付劳斯
莱斯的维修费用。

11月 5日，劳斯莱斯女司机主
动发视频，回应网友的热议。女司
机表示，对方只有100万的保险，如
果定损超过100万，超出的部分她
自己会负责。两天后，女司机再次
发布视频称，经与大货车司机沟
通，她不需要大货车司机赔偿，也
不需要走大货车司机的保险赔偿，
全部费用由她个人承担，“让他去
赔偿的话，他明年的保费会更贵，

大货车司机其实也挺不容易。”
记者注意到，从劳斯莱斯女司

机发布该起车祸的首条视频开始，
仅一周时间，其社交账号的粉丝数
从最初的3万多飙升至130多万。
相关数据显示，从11月 5日起，女
司机还陆续开了7次直播，每场直
播的观看人次均超过了一百万。

网友质疑车祸是剧本
摆拍

车辆被撞，为何不报保险？撞
车到底是意外，还是“双方联合炒
作摆拍”？

一时间，关于该起事故的质疑
声铺天盖地。有网友发现，被撞的
粉色劳斯莱斯是一辆2010款的古
思特，已有15年车龄，市场价七八
十万元，原色是黑色，后来车主加
了粉色车衣，维修费用不会高达百
万元。还有网友查询被撞的劳斯
莱斯车牌，却无法查询到相关信
息。

另有网友将目光投向大货车司
机，认为货车司机直播时，设备比
较专业，而且旁边有人提词，其直
播时身穿的T恤还是名牌，老家有
豪宅，其儿子还购买了一辆豪车。
还有网友称，大货车司机与劳斯莱
斯女司机在此次事故发生之前就
认识。

关于网传“伪造交通事故博流
量”的说法，11月 10日，劳斯莱斯

女司机朱女士发布澄清视频，其在
视频中哽咽说道，车上还有三个孩
子和姐姐，她不会拿亲人的生命开
玩笑。有关部门也可以前来调查，
她将全力配合，并为自己所说的话
负法律责任。

朱女士的爱人蔡先生接受媒体
记者采访时确认，车祸发生时车上
有3个孩子和朱女士姐姐共5人，
他们与大货车司机李先生并不认
识。

对于网友称劳斯莱斯女司机朱
女士和李先生同框的照片，朱女士
再次发布视频回应，称照片是去年
参加开业典礼时拍的，照片中的男
子绝对不是大货车司机李先生。

对于其他未回应的质疑，记者
曾多次尝试联系女司机朱女士及
其丈夫，均未获回复。

货车司机因网暴两天
未出门

11 月 12 日上午，大货车司机
李先生告诉记者，最近几天，因不
少网友质疑该起车祸为摆拍，他接
到了不少网暴电话：“一天接几十
个网暴电话，我已经两天没有出门
了，工作也因此受到影响。”

李先生称，事故是真实发生
的。车祸发生之前，他与劳斯莱斯
的女司机及其家人不认识，最近几
天与对方也没有联系，他正在考虑
报警或通过法律途径来应对网

暴。“我也联系了交警，希望他们可
以把事故路段的监控视频公布出
来。”

对于老家的豪宅以及儿子购买
的豪车，李先生表示这是他们通过
自己的努力挣来的：“我们都很努
力，能得到这些很正常，任何一个
人通过努力都能得到这些东西。”

为何有专业的直播设备与场
地？李先生称，这起车祸事故受到
网络关注后，他看到了网友的质
疑，他希望通过直播能回应这些质
疑，“人家（朱女士夫妇）那么好，网
上那么多人黑他们，其实我是非常
感谢他们的。”李先生还称，他身边
也有人向他提议，“他们要我借这
个流量给自己也涨点粉，以后有利
于自己改行或者发展其他的，我觉
得这个想法没有错。”

李先生表示，由于他自己不会
直播，便向专业做直播的邻居请教，
并向邻居借来专业的直播设备：“此
前我跟这位邻居很少打交道，他看
我手机有点流量，很热心，不仅给我
借了直播设备，还让我在他的直播
场地直播了两三个小时。”

李先生还称，他前后一共开过两
次直播，直播收入有两三百元。经历
此次网暴之后，李先生坦言，他深感
网络的虚假流量已经带偏人性。

海珠区交警大队工作人员向记
者表示，他们已收集关于该起事故
的相关材料和证据，并已转交给相
关部门调查处理。 据极目新闻


